Gobierno despoja a Rolaños de sus bienes

A las tres de la tarde del viernes (ayer) autoridades militares, cumpliendo órdenes del MIDINRA, se hi-cieron presentes a las instalaciones de SAIMSA, en Masaya para tomar posesión de la empresa en su totalidad.

Efectivamente, emple-ados menores de SAIMSA a, esa hora recibieron a los representantes de las autoridudes que llegaron a bordo de dos vehículos acompañados de militares y miembros de la Seguridad del Estado. Hablaron brevemente con uno de los empleados de administración y procedieron en forma inmediata a pegar un "papel" en la oficina-despacho del ingeniero Enrique Bolaños Geyer, donde se dice que a partir de ese momento todo SAIMSA, pasa a

ser propiedad del Estado. Un documentonotificación que debla de serentregado a los representan tes de SAIMSA, no le fuc entregado al empleado me-nor de la administración, pero sí les informaron a los que se encontraban en ese momento, que sostendrían una reunión inmediata.

· Momentos después se freunió al personal, al que se le informó que SAIMSA, pasaha a manos del Estado y que ahora tenlan "otro jefe" (nuevo gerente), el cual, fue presentado y se les dijo que podían seguir trabajando normalmente, "aquí para ustedes no ha pasado nada'', les dijeron.

SAIMSA, fue fundada por los hermanos Bolaños Geyer en 1964, desarrollando en el plazo de 21 años, una labor extraordinaria de eficiencia, servicio, garantía, produc-ción y técnicas en la agroindustria jamás alcanzada por empresas similares en Nicaragua.

Más recientemente las tierras que comprenden el factor importante de producción de algodón, sorgo y otros rubros fueron también intervenidas por el MI-DINRA, después de una invasión protagonizada por campesinos azuzados previamente por organizaciones paraestatales.

de LA PRENSA se hicieron presentes en las instala-ciones de SAIMSA, pero por ser sábado ningún representante estatal se encontraba en su despacho, aunque sí al-, gunos empleados viejos que seguian desempeñando sus

labores. Uno de esos empleados narró los datos anteriores de la forma en que se hizo la "toma de posesión" de las instalaciones de SAIMSA el dia de ayer.

No se pudo constatar si se trata de una confiscación, intervención u ocupación al margen de las disposiciones legales, pero el ingeniero Enrique Bolaños Geyer, no: pudo recibir ningun docu-mento legal por lo menos hasta las 9 de la mañana de

HABLA EL INGENIERO BOLANOS:

Los reporteros de LA PRENSA lograron entrevistar al ingeniero Enrique Bolaños Geyer, en su casa de habitación en la carretera a 'Masaya, cuando se encontraba con un nieto en sus brazos

El ingeniero Bolaños, estaba sereno, sin alteración en . su estado de ánimo, muy fir-

me en sus palabras cuando respondía al reportero de LA PRENSA.

Reveló que las instalaciones intervenidas. comprenden una planta desmotadora, varias pistas acreas que prestan servicio agricola a una importante zona productiva, incluyendo Malacatoya, grandes exten-Esta mañana reporteros siones arroceras, privadas; agricola, gradas, rastras, arados, sembradoras, tractores, repuestos, herramientas, una bodega, oficinas administrativas, unos 19 vehiculos de todo tipo, que cada empleado tenía asignado vehículos para su trabajo, así como 8 avione-tas fumigadoras, los edifi-cios y oficinas menores.

Cuando le preguntamos al ingeniero Bolaños a cuánto ascienden estas inversiones productivas, solamente expresó "es mucho dinero, es muy valioso, muy valioso, es una propiedad de un gran valor".

NO ME QUEDA NADA YA. El ingeniero Bolaños Getyer expresó que "no med queda nada ya, sólo med queda mi vida y el siguiente golpe sería el de quitarme también la vida" expresó serenamente.

Cuando requerimos sobre lo que es realmente para él SAIMSA, dijo que constituye una patrimonio para Nicaragua, creado por tres hermanos, tres familias que trabaiaron arduamente 21 años. solamente erogamos durante todos estos años el diez por ciento de las utilidades, para entregarselo a los empleados, nosotros jamás hicimos usufructo de esas utilidades porque todo era rein-

vertido en la empresa. Por lo tanto al quitárnosla no nos queda nada, ni el carro que ando, porque está a nombre de SAIMSA, no tengo nada a mi nombre, só-

lo lo que tiene mi esposa. "Hace un año a ella le quitaron un terreno en Masaya, acudi a la ley, fallaron a mi favor, la Corte no dio lugar a la ocupación de esa propiedad, pero el Ministerio del Interior --según un funcionario--, dijo que es autónomo y que la Corte nada tenia que ver con esa dependencia, puse una fianza de 55 mil córdobas en efectivo, y hasta hoy no he recibido ninguna notificación'' expresó el ingeniero Bolaños Geyer.

Dijo que habían empleados que tenian acciones en SAIMSA, las cuales también las pierden, eran pocas, pero tenian esos empleados parte en la empresa; esta empresa producta para Nicaragua frutos de trabajo, la semilla del algodón que se usa para el aceite de los alimentos, las divisas, los salarios, los impuestos, la producción de granos, sorgo, arroz, todo era un patrimonio social efi-

ciente y justo, indicó.
"Lo importante es que no se trata ya de una reforma agraria, la intervención de SAIMSA se trata de una venganza, un castigo y saña, todos aquellos que han conocido y han trabajado con esta empresa serán testigos del orden, aseo, eficiencia que caracterizó a SAIMSA y sabemos que de aqui en ade-lante será destruida", añadió.

CONTINUA ...

CENSURADO EN LA PRENSA 29 - JUNIO-85.

Insistiendo nuevamente sobre el valor economico que representa para el SAIMSA, el ingeniero Bolaños Geyer, recalcó, que es imposible po-der valorar esa j empresa, por diferentes causas de or-den incalculables.

Pero si es posible que sea igual a tres meses de sueldo que tenía el presidente López Portillo en México o tres o

cuatro meses de sueldo que pueda tener hoy en día el senador Robert Kennedy, añadió

Actualmente trabajan de 124 a 160 empleados permanentes; para hacer la tomai de la empresa no hubo previo aviso; los empleados no tuvieron autorización para usar la radio o el teléfono; yo me encontraba en una reunión en el COSEP con mis

guno supo nada de la orden] de ocupación de las instala-ciones", agregó. Sobre si va a tomar alguna

determinación legal, omitió todo comentario, dijo, sin embargo, que el próximo lu-nes, habrá una reunión familiar y se determinará qué hacer

"No creo que vaya a acudir a la Corte Suprema o al Tribunal de Apelaciones, pe-ro no hay nada oficial sobre

el caso, el lunes podré infor-mar con más detalles", dijo. Finalmente el ingeniero Bolaños Geyer, guardando un poco de silencio y siempre sereno e inmutable, tomó nuevamente en sus brazos a su nietecito y dijo "este es mi nieto que más adoro" tengo este tesoro puro todavia en mis manos y le dio un be-so, como queriendo llenar de l fe y amor su existencia.



El Ing. Enrique Bolaños Gayer," con un nietecito en sus brazos, cuando daba declaraciones a LA PRENSA esta mañana.

Sobre despojo a Bolaños

Gurdián repite: es venganza política

Con la expropiación de las tierras de SAIMSA, no bene ficiará a los campesinos y más bien queda al descubier to que se trata de una venganza politica y los productores agropecuarios están a la voluntad de los comandan-tes, expresó el Lic. Ramiro Gurdián Ortiz, presidente de la Unión de Productores Agropecuarios de Nicaragua

Esta acción confirma lo que los productores agropecuarios privados han venido sosteniendo que no tiene ninguna justificación y la excu-sa de la necesidad de tierra para los campesinos de Masaya era nada más que una cortina de humo.

Esta revancha política, señala el entrevistado, se debe a las actitudes cívicas del al Diario de los Nicaraguen-, Ing. Enrique Bolaños Geyer,

que es un crítico del gobierno andinista.

viene a También mostrar esta expropiación 'de SAIMSA que todos los nicaragüenses nos encontramos en manos de lo que decidan los comandantes sin importar leyes vigentes.

Es decir que los coman-dantes son fuentes del mal derecho que hay en Nicara-gua, apartando a la Corte Suprema de Justicia.

Con este tipo de régimen no puede haber desarrollo. económico y el que va a sufrir no son los comandantes sino será el pueblo nicaragüense.

Yo les pido, agrega el Lic. Ramiro Gurdián a los co-mandantes que reflexionen por el bien de Nicaragua, si no la historia los va a juzgarcomo malos hijos de la Patria.

CENSURADO EN LA PRENSA 29 - JUNIO-85.

CENSURADO EN LA PRENSA 29-JUNID-85.

Avioneta deja caer medicinas en Los Altos

Personas residentes en "Los Altos", Masaya, informaron a LA PRENSA sobre las incursiones de una misteriosa avioneta que en dos ocasiones ha pasado por sus tierras volándoles medici-

La avioneta es color amarillo, y la última vez que sobrevoló por sobre los techos de sus casas, fue el martes 25 de junio en horas de la mañana.

El aparato en cuestión relataron, no corresponde a las que ellos conocen y que pertenecen a varias compañías fumigadoras de la zona.

Los medicamentos que les tiran desde la avioneta son variados y corresponden a capsulas y pastillas, que los vecinos desconocen.

En cierta ocasión dijo un vecino de "Los Altos", salí a Managua a hacer unas diligencias y cuál no fue mi sorpresa, cuando llegue de regreso, el encontrar a mishijos jugando con una serie de medicinas.

"A lo único que atinamos 'en ese momento, fue recogerlas de entre los niños y hacerlas desaparecer tirán-dolas a una letrina, por

'miedo a que los chavalos se |nos envenenaran'', añadieron.

Manifestaron por otra parte, que las autoridades deberían investigar a qué compañía pertenece el avión y con que fines vuela desde el aire las medicinas, en vez de llegar a entregárselas en sus manos.

'En la próxima incursión que realice la avioneta sobre nuestros hogares, estaremos alerta para recoger las medicinas que nos lancen, para traerlas a LA PRENSA y que este diario las dé a exa-

minar para conocer si son buenas o malas para nuestra salud", apuntaron los vecisalud", apuntaron los veci-nos de "Los Altos" de Masa-

Relató otro, que encontró tambien a sus pequeños hijos el martes próximo pasado jugando con una serie de medicamentos, y que los niños le contaron que habian caido desde una avioneta en vuelo.

Segun sus palabras, la especie no se la creyó a los muchachos hasta que lo comprobó en la segunda incursión del aparato en la zona de su vivienda.

En carretera a Masaya

Rótulos cristianos desaparecen por "arte de magia"

🕇 "La nueva desaparición de dos rótulos con mensajes cristianos ubicados en la carretera a Masaya y en las cercanías del Camino de Oriente, me tienen muy pre-ocupado", dio a conocer el Lic. Xavier Zavala, gerente de Rótulos de Nicaragua.

El rótulo que estaba en las cercanías del Camino de Oriente decía: "Para nosotros no hay más que un solo Dios", y de forma extraña desapareció quedando el marco metálico.

Estos dos rótulos difícil de reponerlos debido al problema de adquisición de láminas de zinc, además que tienen un precio elevado.

Lo que me deja atónito, explica el entrevistado, es la tecnica que se utilizó para bajar un pesado rótulo, pare-ce que fue ejecutado por per-sonas expertas que hicieron un trabajo limpio y nítido. CASOS ANTERIORES

Hace mes y medio, dice el publicista, unos rotulos patrocinados por el Lic. Ma-Rappaccioli Marquis, sufrieron cambios de pa-labras en horas de la noche, al parecer por un buen pintor ya que el cambio casi no se notaba.

Se trato de mantener una mayor vigilancia y se logro detener los cambios de palabras en los rótulos patroci-

Marquis, dirigente del Parti-do Conservador de Nicaragua

ROTULO DESTRUIDO Hace tres años, señala el Lic. Zavala, un rótulo que es-taba en las cercanias de donde fue Radio Mi Preferida, fue bajado e inmediatamente destruido.

Con la desaparición ahora de dos rótulos vuelve a sen-tirse la sensación que otros pueden correr la misma suerte y ser más afectados económicamente.

HAN DESAPARECIDO **ANTERIORMENTE** La desaparición de rólu-

los, ya ha ocurrido con ante-,

'rioridad, ya que cuando iba a llegar Su Santidad Juan Pablo II a Managua, se instaló un rótulo en la Carretera Sur con un mensaje cris-

Una noche antes de llegar el Vicario de Cristo a tierra nicaragüense, desapareció el mencionado rótulo y se desconoció su paradero.

Ahora con la desaparición simultanea de dos rótulos con mensajes cristianos, prácticamente me tiene hondamente preocupado porque de continuar, va a quebrar la empresa Rótulos de Nicaragua, finalizó diciendo el Lic. Zavala.